

Citar este artículo como:

Gil Rivero, A. M. (2025). Resumen del XXV congreso Iberoamericano de cirugía plástica FILACP Argentina 2024. Revista Boliviana De Cirugía Plástica, 3(11), 64-67.

NOTICIAS SBCPER

# RESUMEN DEL XXV CONGRESO IBEROLATINOAMERICANO DE CIRUGIA PLASTICA FILACP ARGENTINA 2024

**Dra. Ana María Gil Rivero**

Presidenta de la Sociedad de Cirugía plástica Estética y Reconstructiva (2023-2025)

[anymgilrivero@gmail.com](mailto:anymgilrivero@gmail.com)

La Federación Iberoamericana de Cirugía Plástica (FILACP) celebró sus Bodas de Oro durante el evento científico más importante de Cirugía Plástica de habla hispana y portuguesa. Esta gran fiesta académica se realizó en EL Hotel Hilton de Buenos Aires, del 23 al 26 de abril de 2024. El XXV CONGRESO IBEROLATINOAMERICANO DE CIRUGIA PLASTICA reunió a destacados y prestigiosos profesionales de las 22 naciones que conforman la FILACP, quienes compartieron sus experiencias y conocimientos enriqueciendo este encuentro científico. El evento fue organizado por la Sociedad Argentina de Cirugía Plástica bajo la dirección del Dr. Daniel Matteo como Presidente del Congreso; Dr. Edgardo Bisquert, Presidente de SACPER; Dr. Paul Nani, Director Científico y Dr. Mauricio Mendieta, Director de Eventos Científicos.

El Congreso se inició con la reunión de la junta directiva de la Filacp, donde como acto principal se procedió a la votación para la directiva gestión 2026 – 2028. Se presentaron como candidatos dos cirujanos plásticos reconocidos y de amplia trayectoria, el Dr. Javier Vera Cuchiario de Argentina y Dra. Lydia Masako de Brasil. La Dra. Lydia Masako fue elegida como próxima Presidenta de la FILACP.

El comité organizador liderizado por el Dr. Luis Picard Ami 2026 presentó su informe preliminar sobre XXVI Congreso de la FILACP PANAMA.

El programa general del Congreso fue nutrido y diseñado para crear un intercambio de conocimientos y experiencias en las mesas de discusión, charlas magistrales y cursos precongreso, sesiones de videos de técnicas quirúrgicas y talleres. Tres salones con presentaciones simultáneas. Los temas tratados fueron variados y se dividieron en Facial, Mamas, Contorno Corporal, Miembros, Inyectables y Tecnologías nuevas, Quemados y Regenerativa.

Sin duda uno de los homenajes más emotivos fue al Dr. Fortunato Benaim (Figura 1), quien dedicó su vida al manejo de las quemaduras. Pionero y un referente internacional en el tratamiento de estos pacientes, además de ser fundador de la Filacp y de la Sociedad Nacional de Quemaduras. Este reconocimiento resalta su invaluable contribución a la Cirugía plástica y su impacto en el área del manejo y tratamiento de quemaduras.

**Figura 1.** Homenaje Dr. Fortunato Benaim



También se realizaron actos de reconocimiento a cargo del Dr. German Vargas, como presidente saliente (Figura 2), a todos los miembros de la junta directiva , así como los presidentes de los 22 países que la componen. El ceremonia más importante y solemne fue la posesión del nuevo Presidente de la FILACP gestión 2024- 2026 el Dr. Pablo Davalos (Figura 3), este destaco y felicitó el liderazgo y la dedicación de los miembros salientes así como el compromiso de la nueva directiva de posesionar a la Filacp en el sitial que se merece , prometió un nuevo enfoque en la innovación, la educación continua y asegurar que los cirujanos plásticos de la región se mantengan a la vanguardia de los avances , la tecnología y las mejores prácticas en el campo.

**Figura 2.** Directiva FILACP 2022-2024



**Figura 3.** Posesión Dr. Pablo Dávalos



El nuevo presidente presentó al Consejo Ejecutivo:

- Dr. Pablo Dávalos: **Presidente de la FILACP**
- Dra. Lydia Masako Ferreira: **Presidente electo de FILACP**
- Dr. German Vargas: **Presidente del Consejo Consultivo**
- Dr. Guillermo Echeverría: **Tesorero**
- Dr. Gustavo Núñez Guzmán: **Dir. de Relaciones Internacionales**
- Dr. Aniceto Rodríguez Delgado: **Dir. Eventos Científicos**

**Figura 4.** Dr. Pablo Dávalos (Ecuador) Presidente FILACP 2024-2026  
Dra. Lydia Masako (Brasil) Presidente FILACP 2026-2028



La nueva directiva incluyó a dos cirujanos plásticos de nuestra Sociedad para formar parte de dos de sus diversos Comités. La Dra. Gina Guachalla dentro del Comité de ética y el Dr. Darío Suarez en el Comité de relaciones Internacionales, destacando así a nuestros profesionales en el ámbito internacional

La cena de clausura del XXV Congreso de la federación ibero-latinoamericana de cirugía plástica 2024 marco la conclusión del evento. Esta cena fue el cierre de una serie de jornadas dedicadas al intercambio de conocimientos y avances en el campo de la cirugía plástica entre profesionales de toda Ibero-latinoamérica.